

Atelier de rédaction sur la production de chroniques et de reportages judiciaires

Couvrir les questions de justice transitionnelle

PRESENTATION

L'atelier vise à la fois à mieux situer et comprendre le processus de justice en Haïti dans son contexte international et à développer des connaissances et techniques pratiques de reportage judiciaire. L'ensemble de la formation s'applique à être adaptée aux besoins spécifiques des journalistes. Les participants bénéficieront notamment d'une introduction générale à la justice transitionnelle et aux principaux mécanismes de justice qu'elle recouvre (procès, commissions d'enquête, réparations, lustration, mémoriaux) ; d'une présentation pratique sur la justice pénale en matière de crimes contre l'humanité, où un tableau comparatif spécialement préparé pour la formation permettra de doter chacun d'un document d'analyse et de réflexion pour son travail de reportage ; d'une discussion sur le rôle des médias dans la couverture des procès : qui couvre quoi, comment et à quel moment ? ; d'une présentation détaillée sur certains grands dilemmes rencontrés par les journalistes couvrant les procès de cette nature (présomption d'innocence, outrage à la cour, protection des témoins, accès et anonymat des sources), toujours appliquée de manière interactive sur son application dans le contexte haïtien. L'ensemble des connaissances acquises sera ensuite mis en pratique dans le cadre de reportages concrets réalisés pendant la formation, avec l'appui professionnel constant du formateur, et immédiatement utilisables par ses auteurs.